

der zahlreich versammelten Volksmenge in Baugen an. Hier empfing der Stadtrath Klien Sr. Majestät den König im Namen der Mitbürger mit einer herzlichen Anrede, welche mit einem Lebehoch auf den geliebten Landesvater, die Königin und das königliche Haus schloß. Zur festlichen Aufnahme der hohen Gäste waren Zelte und vor diesen Ehrenpforten gebaut. Hier empfingen als Zeichen huldvoller Anerkennung der Vorstand des Directoriums, Regierungsrath Schill, und der Vorsigende des Ausschusses, v. Thielau, für ihre thätige Mitwirkung an dem Unternehmen den Civilverdienstorden aus der Hand des Monarchen. Abends 7 Uhr und 35 Minuten gelangte der Zug im Dresdner Bahnhofe wieder an. Diese Fahrt hat ein günstiges Zeugniß für die Solidität des großartigen Unternehmens abgelegt und besonders für die dabei betheiligten Techniker, die diese so schwierige Aufgabe so glänzend gelöst haben.

In Berlin hat sich ein neuer Verein constituirt, welcher zu den Curiositäten unserer Zeit gerechnet werden kann, er führt den Titel: Allgemeiner National-schneidermeisterverein. Er besteht aus einer bedeutenden Anzahl Schneider hiesiger Residenz und hat wahrscheinlich den Zweck, verrückte Moden in's Leben zu rufen.

Die Tiara oder dreifache Krone des Papstes, welche Napoleon Pius VII. zum Geschenk machte, ist von weißem Sammet; die drei Theile derselben sind mit köstlichen Edelsteinen und Perlen reich verziert; die Spitze schmückt, von einem großen Smaragd getragen, ein diamantenes Kreuz. Man schätzt sie 200,000 Fr. an Werth. Die Tiaren werden in der Engelsburg aufbewahrt.

Der Dichter Freitigrath hat eine ihm von einem angesehenen Handelshause Londons angetragene Correspondentenstelle angenommen. Diese beschäftigt ihn nur 6—7 Stunden täglich und sonach bleibt ihm noch Zeit genug für Poesie und Studium übrig.

Der elektrische Telegraph zwischen Washington und Baltimore ist in voller Thätigkeit und hat neuerdings eine außerordentliche Probe seiner Tüchtigkeit geliefert, indem die Verwaltung desselben die Botschaft des Präsidenten, womit dieser die an die Vereinigten Staaten ergangene Kriegserklärung dem Congreß mittheilte, sowie sie verlesen wurde, nach Baltimore berichtete. Kaum war die Verlesung in Washington beendigt, so

war sie schon gesetzt, abgezogen und an Baltimore's Bewohner vertheilt. Das auf diese Weise stenographirte Aktenstück nimmt 2 Colonnen des in Baltimore erscheinenden Journal's ein. Wenn man die Zahl der Buchstaben, aus dem es besteht, mit der Zeit vergleicht, in welcher es nach Baltimore (30 Lieues) berichtet wurde, so ersieht man, daß der Telegraph in jeder Minute etwas mehr als 80 Zeichen machte. Der Leiter der Telegraphen ist Herr Morse.

Als ein Beweis, wie sehr der Boden in Nordafrika von der Küste aus aufsteigt, kann man daraus entnehmen, daß Constantine nach mehrmaligen genauen Messungen nicht weniger als 2000 Fuß über der Meeresfläche liegt.

In Australien soll ein eßbarer Pilz wachsen, dessen Größe 21 Zoll im Durchmesser und 43 Zoll im Umkreis hat. Er ist von halbkreisförmiger Gestalt. Der Stiel hat  $2\frac{1}{2}$  Zoll Länge und eben so viel im Umfange.

Die Schmeichler gleichen den Bampyr's, die dem Schlafenden mit dem Flügel süße Kühlung zuwehen, um desto bequemer ihm das Blut auszusaugen.

Luther schrieb während seiner Abwesenheit von Wittenberg viele oft drollige Briefe an seine Gattin. Als er kurz vor seinem Ende in Eisleben sich aufhielt, begann Luther einen Brief mit der Anrede: „Meiner herzlichen Hausfrauen, Catharine Lutherin, Doctorin, Zulsdörferin, Säumärkterin, und was sie mehr sein kann!“

Der würdige Vorläufer Luther's, Johann Wiclef, Professor zu Orford, eiferte gegen die weltliche Macht und das Ansehen der Päpste, indem er sagt: „Wenn es hundert Päpste gäbe und alle Mönche in Cardinäle verwandelt würden, so dürfte man doch ihren Meinungen nur dann einen Werth beilegen, wenn sie sich auf die heilige Schrift gründeten.“

Erziehung. Heutzutage sind oft die Kinder die Aeltern, weil die Aeltern die Kinder sind.

Prag zählt gegenwärtig 120,758 Einwohner, ohne die Garnison, und 3,333 Häuser; seit der letzten Zählung im Jahre 1843 hat sich die Einwohnerzahl um 5,182 Seelen vermehrt. Prag behauptet sonach den vierten Rang unter den Großstädten Deutschlands.

25.

Druck von Carl Kammig  
in Dresden.

In Commission der Arnold'schen Buchhandlung  
in Dresden und Leipzig.